



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

écologie, développement durable et 'énergie

Question écrite n° 82046

Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge Mme la ministre de l'écologie, du développement durable et de l'énergie sur son déplacement aux États-Unis et au Canada qui a eu lieu entre le 4 et le 10 juin 2015. Il souhaiterait connaître les raisons de ce déplacement ainsi que la liste des personnes qu'elle a rencontrées. Il lui demande en outre de l'informer sur les conclusions de ce voyage.

Texte de la réponse

Le déplacement aux États-Unis et au Canada de la ministre de l'écologie, du développement durable et de l'énergie du 4 au 10 juin 2015, avait pour objectif principal la préparation de la COP21. La ministre a eu aux États-Unis, de nombreux entretiens bilatéraux concernant le changement climatique et la biodiversité. Elle a rencontré des sénateurs : M. Edward John Markey du Massachusetts, Mme Barbara Levy Boxer de Californie, M. Alan Stuart Franken du Minnesota, M. Brian Shatz d'Hawaï, M. Jeffrey Alan Merkley de l'Oregon, Mme Amy Jean Klobuchar du Minnesota ; des représentants des autorités fédérales : M. Ernest Moniz, secrétaire à l'Energie, Mme Gina Mc Carthy, administratrice de l'Environment protection agency et Monsieur Todd Stern, négociateur climat ; des responsables de la ville de Washington : M. Tommy Wells, directeur de l'environnement et Mme Tara Morrison, super intendant en charge du parc au National park service ; ainsi que des membres d'ONG et de think-tank : M. Enric Sala, explorateur et chercheur à la National geographics society, M. Mark Tercek, directeur général de The Nature conservancy, Mme Maria Damanaki, responsable du programme Ocean, et Mme Hampton, directrice de la protection et de la gestion des ressources à la National oceanic and atmospheric agency. Afin d'inscrire le thème de la sauvegarde des océans dans la Cop 21, la ministre a assuré le discours d'ouverture de la Capitol hill ocean week. Ce déplacement a permis de mobiliser de nombreux acteurs non étatiques pour la COP 21 et de connaître l'expérience américaine du débat citoyen planétaire. La visite avait également une importante dimension historique bilatérale avec l'arrivée de la frégate Hermione aux Etats-Unis : la ministre a assisté aux cérémonies officielles relatives à son arrivée, à Yorktown et Mount Vernon. Au Canada, la ministre a eu un entretien avec le Premier ministre québécois, Monsieur Philippe Couillard, qui lui a confirmé la détermination du Québec à s'engager, aux côtés d'autres provinces canadiennes, dans la lutte contre les dérèglements climatiques et à contribuer, ainsi, au succès de la COP21. Cette rencontre a également permis d'échanger sur les expériences réciproques en matière de transition énergétique et de marchés carbone. La ministre a également ouvert la 19e édition de la conférence économique de Montréal abordant, notamment, les problématiques de la lutte contre les dérèglements climatiques, de la transition énergétique et du potentiel de croissance lié au passage à une économie sobre en carbone.

Données clés

Auteur : [M. Gérald Darmanin](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 82046

Rubrique : Ministères et secrétariats d'état

Ministère interrogé : Écologie, développement durable et énergie

Ministère attributaire : Écologie, développement durable et énergie

Date(s) clée(s)

Question publiée au JO le : [23 juin 2015](#), page 4670

Réponse publiée au JO le : [8 décembre 2015](#), page 9999